

REGIO-BUCH

Neue Auflage des Klassikers

Mit Abel durch den Kaiserstuhl

„Der Blick reicht weit ins gelobte Land, ein paar der 700 im Kaiserstuhl registrierten Schmetterlingsarten werden vorbeigaukeln und alles wird schön und gut sein. Flow wird sich einstellen, auch Wohlbefinden genannt“. Für solche Sätze mag man Wolfgang Abel. Hier beschreibt er den „Flow“ am Kreuzenbuckpass bei Ihringen. Erstmals sind die Streifzüge des wandernden und stauenden Gourmets durch den Kaiserstuhl im Jahr 2006 erschienen, nun liegt die fünfte, aktualisierte und erweiterte Auflage vor. Aktualisiert etwa wurde das Buch um die Debatte um den Phonolith-



abbau bei Bötzingen. Abel lobt Weingüter, Wildwuchs und Wirte, schüttelt mitunter den Kopf – etwa über sirupartige „Micky-Maus-Weine“ – und nimmt den Leser mit in diese wunderbare Region. Auch denen, die alles über den Kaiserstuhl zu wissen meinen, ist Erkenntnisgewinn garantiert. **dbl**

Wolfgang Abel: Kaiserstuhl – Streifzüge zwischen Rebstock und Himmelburg. Oase Verlag, Badenweiler 2019. Fünfte erweiterte Auflage, 368 Seiten, 22 Euro.